



Abend-

Zeitung.

95.

Sonabend, am 20. April 1822.

Dresden, in der Arnoldischen Buchhandlung.  
Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler (Th. Hell.)

### Der Frühlings-Engel.

Ein Engel zu den Blumen trat  
Und küßte sie im Stillen,  
Zum Baume ging er, zu der Saat  
Die Keime zu enthüllen,  
Des Wiesenbächleins eis'ges Band  
Zersprengte seine starke Hand.

Da rann in lust'gem Wellentanz  
Die Fluth durch Flur und Haine,  
Da kam zurück des Frühlings Glanz  
Bei lauem Sonnenscheine.  
Des Engels süßes Machtgebot  
Verscheuchte siegend Frost und Tod.

Und als mit frommen Augen mich  
Die Blumenwelt begrüßte,  
Und Blüth' und Blatt sich inniglich  
Die zarte Wange küßte,  
Da ward um's Herz mir gar so schwer,  
Denn die ich liebte, war nicht mehr.

Aus Moder sah ich Farb' und Duft  
Sich mannigfach gestalten,  
Nur in der kalten Todtengruft  
Ward fest der Keim gehalten.  
Da klagt' ich: Alles kehrt zurück,  
Nur sie erweckt kein Sonnenblick!

Der Frühlings-Engel blickte mild  
Auf meine Thränen nieder,  
Weit schattete um das Gesicht  
Sein mächtiges Gefieder.  
Und leise tönte, lieb und traut,  
Herab ein sanfter Geisterlaut.

„Die liebsten Keime, von dem Land  
Der Erde ausgehoben,  
Ruhn in des treuesten Gärtners Hand  
Zum Frühlings-schmuck dort oben,

Pflanzschule ist die Erde nur,  
Dort Heimath göttlicher Natur!“

Und zu der Höhe deutend, schwand  
Er leis', wie er gekommen; —  
Ich aber sah am Himmelrand  
Die Sterne aufgeglommen. —  
Da schlug mein Herz so wonniglich,  
Als grüßte sanft die Mutter mich.

Agnes Frank.

### Einige Worte zur Charakteristik Christinens von Schweden.

(Fortsetzung.)

6.

Mehrere Male war Christine in Lebensgefahr. An einem Festtage hätte ein Wahnsinniger sie fast in der Schloßkirche niedergestossen; sie bemerkte aber sein Vorhaben früh genug, winkte mit außerordentlicher Geistesgegenwart dem Capitain ihrer Garde, und dieser riß den Elenden bei den Haaren zurück, wo man denn zwei scharfe Messer bei ihm fand. Ein furchtbarer Seesturm hätte sie darauf bald in die wildempörte See gezogen, als sie ihre aus Deutschland zurückkehrende Mutter einholen wollte; eine Schaloupe rettete sie jedoch an's Land. Als sie im Junius 1652 ihre Flotte besuchte, die sie zu Stockholm ausrüsten ließ, stand sie auf einem nicht allzulangen, sehr schmalen Brete, an dessen obern Theil sich der Admiral Flemming befand, der ihr ein neues